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Впереди—звенья лесоводовКоллектив работников Пи-жемского лесопункта успешно справился с производственной программой прошлого месяца. Месячное задание он выполнил на 103,1 процента. В этом есть большая заслуга и водителей лесовозных машин. Используя благоприятные погодные условия, все экипажи не только выполнили, но и значительно перевыполнили план по вывозке хлыстов.

Наивысших показателей добился экипаж А . К. Крупина, сделавший план февраля на 175 процентов. На 160 процентов с лишним выполнили задание минувшего месяца экипажи Б. А. Степанова и В. П. Клешнина. Отличных результатов достигли экипажи Д. К. Кислицына и П. А. Ветю- гова. Каждый из них перешагнул полуторамесячный рубеж.
Т. МИХАЙЛОВА.

Великому Октябрю -  достойную встречу
Производство

увеличилось1710 центнеров молока продал государству за два с половиной месяца колхоз «Коммунар». Это позволило выполнить квартальный план на 107 процентов.Коммунаровцы на 25 процентов увеличили продажу молока за два с половиной месяца по сравнению с прошлым годом.Увеличение продажи молока связано с ростом производства продукции. Евстропов- ская ферма за два месяца увеличила надой от коровы на 151 килограмм, Пижемская—  на 20, Ломовская —  на 82 килограмма.
Г. КИСЕЛЕВ.

Полтора планаКолхоз имени Кирова досрочно выполнил народнохозяйственный план продажи мяса государству. На 16 марта сдано на приемный пункт 325 центнеров мяса вместо 240 центнеров, предусмотренных планом. План первого квартала юбилейного года пятилетки хозяйством перевыполнен в полтора раза.
М. ГАВРИЛИНА.

Есть
квартальныйВключившись в социалистическое соревнование по достойной встрече 60-летия Великого Октября, животноводы колхоза «Малокамен- ский» досрочно выполнили план продажи мяса государству. Сто пять центнеров колхоз должен сдать мяса по плану, а продал на 16 марта 138 центнеров. Значительный вклад в выполнение народно- хозяйственого плана внес животновод колхоза Н. Н. Т а т а -.  ринов.

В. НАТАЛОВА.

Обязательства: как они выполняются?

ПО ПРИМЕРУ ЛУЧШИХТри года назад производство молока в колхозе «Путь Ленина» было убыточным, а н а чиная с 1975 года стало рентабельным. Много пришлось потрудиться зоотехнической, ветеринарной службам, правлению колхоза, чтобы создать условия для' работы доярок, обеспечить дойное стадо достаточным количеством грубых, концентрированных и сочных кормов. Результаты не замедлили сказаться. По надоям молока на одну корову последние два года колхоз занимает первое место в районе.На 1977 юбилейный год животноводы, по примеру передовых ферм района, взяли обязательства получить от каждой коровы по 2650 килограммов молока, продать государству 670 тонн. Слово свое они подкрепляют делами. 3;ь два с половиной месяца выполнен квартальный план продажи молока государству, по надоям молока на корову хозяйство занимает по-прежнему первое место в районе. В январе от каждой коровы получили по 212 кг молока, что на 46 кг больше прошлогоднего уровня, в феврале —  391 кг, с плюсом против прошлого года на 63 кг.Залог успеха в организованном проведении зимовки. За зимне - стойловый период по условиям социалистического соревнования каждая доярка должна получить от коровы 1400 килограммов молока. Подводя итоги прошедших пяти месяцев зимовки, можно сказать, что восемь доярок из 12 со своими обязательствами справились. Более тысячи килограммов на корову получили М. И. Солодкая, В. Г. Васильева, А. П. Колеватова, 3. Д. За- гудаева, К. Ф. Малышева, А.Г.

Мухачева, Г. В. Ложкина, А .Н. Кукушкина. В среднем по колхозу за этот период получено по 977 килограммов молока от коровы.Поддерживая хороший санитарный режим на ферме, постоянно следя за чистотой молочной посуды и общим состоянием животных, доярки добиваются значительных результатов по качеству сдаваемого молока. Как и в прошлом году, в первые месяцы юбилейного года молоко на завод поступает только сортовым. Из 126 тонн молока, сданного на 17 марта, первым сортом прошли 122 тонны, или 98 процентов и только 2 процента сданного мо.гока было вторым сортом.Неплохо поставлена в колхозе и работа по воспроизводству стада. Большая заслуга в этом деле принадлежит осеменатору 0. II. Хаимовой. Достаточно сказать, что в настоящее время покрыто 153 коровы.Все эти успехи достигнуты благодаря самоотрерженному труду животноводов, кропотливой повседневной работе зоотехника, ветеринара, людей, обслуживающих животноводческие фермы колхоза. Не последнее место в выполнении социалистических обязательств доярок занимают корма. Сейчас в рацион входят 4 кг концентратов, 25 кг силоса, солома в неограниченном количестве. Все корма доярками приготовляются, есть минеральные добавки, хвоя. Животные ежедневно выгоняются на прогулку в течение всей зимы.Нет сомнения, что животноводы колхоза «Путь Ленина» в юбилейном году десятой пятилетки свои обязательства выполнят с честью.
И. BVPAK0BA.

Галина Михайлсвна Маркина (на снимке слева) и Алевтина Георгиевна Шалагинова трудятся в деревообрабатывающем цехе Пи- жемского леспромхоза. Первая из них работает на укладке пиломатериалов. Вторая успешно справляется с обязанностями станочницы и торцовщицы. Обе женщины добиваются хороших показателей в работе и вносят достойный вклад в выполнение производственной программы предприятия.Все бригады как однаМалокомплексные бригады лесопункта Пижемокого лесхоза, встав на трудовую вахту в честь шестидесятилетия Советской власти, добиваются хороших показателей в рабо-. те. Февральский план по заготовке леса выполнен на 116 процентов.В развернувшемся социалистическом ‘ соревновании вперед вышла комплексная бригада М. Н. Втюрина. Из плана 367 кубометров древесины ею заготовлено 483 ку

бометра, что составляет 131 процент. Бригада В. А . Жаров- ского сделала задание прошлого месяца на 119 процентов, а бригада П. Н. Павленка— на 115 процентов. Рабочими этих двух коллективов заготовлено сверх плана 163 кубометра древесины. С перевыполнением завершили прошлый месяц бригады М. Д. Ашаева, В. А. Кокоулина и Г. Г. Черепанова.
А. МОРОЗОВА, экономист Пижонского лесхоза.ПользуетсяУже второй десяток лет начальником Сухоовражского отделения связи является Алевтина Ивановна Целищева. Со своими обязанностями она справляется замечательно. Неплохо ею начат и второй год текущей пятилетки. План та-

уважениемрифных доходов с начала года выполнен на 100,8 процентов.Алевтина Ивановна всегда вежлива со своими клиентами, с почтальонами. За это она пользуется у своих односельчан большим уважением.
Т. ЯСНОВА.ЗАВЕРШАЮЩИЕ ДНИ КВАРТАЛАРаботникам молочных ферм предстоит в первом квартале продать государству 19555 центнеров молока. По данным райинспекции госстатистики за два с половиной месяца государству отправлено 14062 центнера, что составляет 72 процента к плану. Досрочно выполнили свои планы колхозы «Коммунар», имени Тимирязева и имени Кирова. С молочных ферм колхоза «Коммунар» сдано государству 1710 центнеров, с ферм колхоза имени Тимирязева —  813, а ,с ферм колхоза имени Кирова 1543 центнера молока.Только четыре хозяйства увеличили продажу молока за два с половиной месяца по

сравнению с соответствующим периодом прошлого года: колхоз «Коммунар» —  на 346 центнеров, «Путь Ленина» —  на 218, имени Кирова— на183, «Красная нива»— на 18 центнеров.С начала года плохо идет дело с выполнением аланов -в совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский», колхозах имени Ленина и «Колес». Ош- минцы квартальный план выполнили всего на 48 процентов, вякшенерцы —  на 49, животноводы колхоза «Колос» — на 42, колхоза имени Ленина—  на 65 процентов. Х у 

же того, эти хозяйства снизили продажу молока. За два с половиной месяца вякшенерцы допустили снижение в продаже в соответствии с этим периодом прошлого года на 216 центнеров, ошминцы —  на 166, животноводы колхоза имени Ленина —  на 414 центнеров, тимирязевцы — на 110 центнеров.В первой половине марта рост продажи молока по сравнению со второй половиной февраля наблюдается во всех хозяйствах, за исключением колхоза «Колос».Однако, чтобы выполнить

квартальный план всем хозяйствам, необходимо продать государству 4493 центнера за вторую половину марта, а за первую половину было продано 3519 центнеров молока. Как видно, выполнение квартального плана находится под угрозой срыва.На 85 процентов выполнен план трех месяцев по дродаже мяса государству. Досрочно выполнили свои квартальные задания колхозы «Коммунар», «Путь Ленина», имени Кирова, имени Свердлова, имени Тимирязева, «Малокамен- ский» и все совхозы. Эти хо

зяйства за два с половиной месяца увеличили продажу мяса по сравнению с этим же периодом прошлого года.Из девяти хозяйств, которым доведен план продажи шерсти государству, пока к сдаче приступили колхозы имени Свердлова, имени Ленина и «Колос». Колхоз имени Свердлова уже выполнил полугодовой план. Это хозяйство сдало 277 килограммов шерсти из плана 150 килограммов. 300 килограммов шерсти должен продать-государству колхоз имени Ленина, а сейчас уже предано 213 килограммов.По району полугодовой план продажи шерсти выполнен на 23 процента,
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Пленум районного 
номитета НПСС РЕШЕНИЕ КОЛЛЕКТИВНОЕ,

Газета уже сообщала, что 15 марта состоялся пленум районного комитета КПСС,С докладом «Об организаторской работе членов районного комитета партии по выполнению постановления 24-й отчетно - выборной партийной конференции» выступил первый ' секретарь РК КПСС Н. П. Воробьев.j J ^ X X V  СЪЕЗДЕ КПСС отмечалось,. л что в общих делах партии большое значение принадлежит районным и городским комитетам партии, которые непосредственно среди трудящихся организуют исполнение решений, •осуществляют политическое и идеологическое руководство во всех сферах материальной и духовной жизни советского народа.Главная задача каждого члена райкома состоит в организаторской и политической работе на занимаемом участке по выполнению государственных плановых заданий и воспитанию коллектива в духе высокой сознательности и ответственности за дело, соблюдение правил и норм коммунистической морали. Так поступают многие члены Тоншаев- ского районного комитета КПСС.Докладчик дал глубокий анализ хода выполнения постановления X X IV  районной отчетно-выборной партийной конференции. В начале он остановился на вопросах промышленности.В постановлении конференции записано, что в Пижемском леспромхозе необходимо продолжить реконструкцию производства, довести выпуск мебели в течение двух лет до 1 млн. рублей в год, реконструировать производство хвойной муки, увеличить выпуск красного кирпича в 1977 году до 1 млн. штук, организовать строительный участок с объемом строительно - монтажных работ в 1976 году до 500 тыс. рублей, ежегодно строить 2 0 — 30 новых квартир. Однако руководителями леспромхоза даже не было принято по-^ пыток для расширения производства" красного кирпича и реконструкции производства хвойной муки. Очень , мало сделано для укрепления строительного участка и завершения реконструкции мебельного производства.В последнее время леспромхоз практически не занимается благоустройством Пижмы, не обращает никакого внимания на Лесозаводскую восьмилетнюю школу, уже много лет ведутся разговоры о реконструкции Дома культуры. Забывая решение этих вопросов, руководители леспромхоза косвенно способствуют росту текучести кадров. Только в минувшем году Из предприятия уволилось 142 человека, в том числе более 50 процентов выехали из района. В леспромхозе вынуждены принимать на работу людей временно на самых невыгодных условиях.Аналогичное положение и в других промышленных предприятиях. Взять Пижемский лесхоз, который на глазах у всех превращается в маленький леспромхоз. Нужно, чтобы большая часть выработанной продукции направлялась для удовлетворения потребностей населения и организаций района. К сожалению, настойчивое требование бюро райкома партии по организации в лесхозе производства столярных изделий не встречает поддержки в областном управлении лесного хозяйства, а руководство лесхоза продолжает безразлично относиться к выполнению решения.Бюро райкома уже несколько раз указывало директору Альцевского тор- фопредприятия Г. Н. Скрипкину на недостатки в руководстве предприятием, которые выражаются в сезонном использовании машинно - тракторного парка, в большой текучести кадров. Руководством предприятия принимаются поистине героические усилия для укомплектования техники кадрами к началу добычи торфа, а осенью все это очень легко разрушается. Наверное, пера прекратить такую практику, всерьез заняться закреплением кадров на производстве.Дирекция Шайгинского филиала в последнее время перестала заниматься вопросами совершенствования произ

водства. Построили здание лесопильного цеха, но забыли заказать оборудование и составить проект технологии производства, и вложенные государственные средства оказались замороженными. Разве это можно назвать беспокойством за порученное дело?Слабо решаются вопросы расширения производства' цехсб управления художественных промыслов, неудовлетворительно идут дела на льнозаводе.Руководителям промышленных предприятий и секретарям партийных организаций необходимо усилить работу и на деле организовать выполнение постановления конференции.Постановление конференции обязало райком партии настойчиво вести работу по расширению производственной базы строительных организаций, расширять строительство жилья и социально-культурных учреждений. В 1976 году объем строительно - монтажных работ возрос на 9 процентов против 1975 года. Удовлетворительно решались вопро

как подрядчики, так и заказчики, не уделяют должного внимания заключению договоров с субподрядными организациями, в результате запаздывает ввод в эксплуатацию объектов и порождаются нездоровые явления при выполнении этих работ.На текущий год объем строительно- монтажных работ достигает по району 5 млн. рублей. Предстоит ввести в экс^ плуатацию 8575 кв. м жилья, или 245 квартир, 4 детских комбината на 380 мест, клуб в колхозе имени Кирова, первую очередь молочного комплекса и нефтебазы и ряд других очень важных объектов, полным ходом развернуть строительство пищекомбината и Дома культуры в Тоншаеве, больницы в Пижме, продолжить строительство автоматических телефонных станций в колхозах и совхозах, завершить строительство дороги до Кодочигов. ЗН АЧ И Т ЕЛ ЬН О Е место в деятельнос т и  райкома партии занимают вопросы партийного руководства сельским

вали. Продолжительное время не занимаются всерьез производством картофеля в совхозе «Вякшенерский».Принимаемые в настоящее время меры по производству картофеля и льна явно недостаточны, и доведенные задания решением последней сессии областного Совета требуют принятия дополнительных мер, особенно по производству картофеля. С планируемых площадей посадки, урожайность должна быть доведена до 140 ц с гектара, чтобы выполнить установленное задание и частично перекрыть недобор картофеля в 1976 году.
ОКАЗАЛИСЬ невыполненными решения и по животноводству. Вместо 2200 кг молока от коровы получено только 1893, или на 7 процентов ниже .предусмотренного. Особенно большое снижение допустили все совхозы и колхоз «Колос» —  15 процентов. Вместо 5000 коров имеем только 4900. Не выполнили план выходного поголовья коров 9 хозяйств. Средний сдаточный весИз доклада тов. Воробьева Н. П.сы развития производственной базы в межколхозной строительной организации и ремонтно - строительном участке. В этом деле необходимо отметить положительную рель руководителей этих организаций, членов райкома В . П. Суворова и Б. Н. Смирнова.В настоящее время закончено строительство комбикормового завода, завершаются отделочные работы на здании узла связи.Однако строительство в районе вызывает серьезное беспокойство и требует приложить немало усилий, чтобы несколько поправить положение.До сих пор нет должного порядка 4 в планировании строительства и подготовке проектно - сметной документации, особенно это относится к сельскохозяйственному строительству. По вопросам подготовки строительства' очень слабо работают специалисты —  строители управления сельского хозяйства. Не проявляют настойчивости и порой не знают как и что делать и руководители колхозов и совхозов.Бывший председатель колхоза имени Ленина, член райкома Л. Н. Чугунов целый год собирался съездить в проектный институт, которому дано задание на проектирование торгового центра в Больших Селках. Неоднократно подвергается острой критике за организацию проектирования социально -  культурных объектов дирекция совхоза «Прогресс». Недозволенные методы при изготовлении проектной документации используются в колхозе «Красная нива». Да и в межколхозной строительной организации нет'надлежащего порядка в этом вопросе. Отдельные наши руководители вообще не знают установленного порядка оформления всех материалов для составления проектно -  сметной документации.До сих пор не отработано четкое взаимодействие подрядчика и заказчика в отношении сроков строительства, качества выполняемых работ и своевременной сдачи в эксплуатацию установленных планом объектов. В этом вопросе особое внимание следует обратить всем руководителям, работающим с Альцев- ским стройучастком, который в текущем году обязан'выполнить план строительно - монтажных работ и ввод объектов в эксплуатацию. От этого зависит дальнейшее развитие участка и, следовательно, темпы строительства в районе.Кроме подрядного, все организации и предприятия должны вести строительство -хозяйственным способом, особенно жилья и мелких объектов. Однако отдельные наши руководители в течение целого года не планируют построить ни одного даже деревянного дома. Ничего не запланировали построить в колхозах «Малокаменский», имени Тимирязева, .«Красная нива», «Колос», имени Ленина, в лесхозе, Шайгинском филиале Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения.При составлении титульных списков,

хозяйством. Основным документом по этому вопросу является постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему развитию сельского хозяйства Нечерноземной зоны РСФ СР». Оно взято за основу при ■выработке постановления конференции по вопросам сельского хозяйства. В ее решении записано, что колхозы и совхозы в 1976 —  1977 годах должны получить урожайность зерновых 11—  13 ц с гектара, картофеля —  120 —  130 ц и льноволокна —  3 — 4 ц. Получить от коровы в 1976 году 2200 и в 1977 —  2300 кг молока, довести выходное поголовье коров до 5000 голов, сдаточный вес крупного рогатого скота — до 350 кг, заготавливать ежегодно 15 тыс. тонн сенажа и 40 тыс. тонн сочных кормов, перейти на комплексное техническое обслуживание машинно - тракторного парка, организовать специализированное отделение «Сельхозтехники» по агрохимическому обслуживанию колхозов и совхозов, а также оснастить прорабский участок Хмеле- вицкей ПМК необходимой техникой.Как известно из итоговых данных, названные мероприятия далеки от выполнения. Это объясняется низким уровнем организаторской и политической работы среди производственных коллективов, использования материально-технических ресурсов, выделенных сельскому хозяйству.Если колхоз имени Кирова получил урожай зерновых по 20,3 ц, то совхоз «Пижемский»-—только 7,3 ц, «Вякшенерский» —  8, а колхоз «Коммунар» из группы ведущих хозяйств— только 16,2 ц. Тяжелое положение в совхозе .«Вякшенерский». Совхоз систематически отстает от других хозяйств по урожайности, и только потому, что очень мало вносит органических и минеральных удобрений и допускает неорганизованность в использовании машинно- тракторного парка. В совхозе «Пижемский» вообще не уделяется никакого внимания производству зерна. Некоторое время назад колхоз «Герой труда», на базе которого организован совхоз, славился хорошими урожаями и высококачественной обработкой полей, а сейчас хуже, чем в совхозе «Пижемский», поля нигде не обрабатываются. Дирекции совхоза надо восстановить, что было хорошего в бывшем колхозе, и навести порядок в использовании земли. Пора прекратить собирать по стране солому и ждать концентрированных кормов от государства. Это в полной мере относится к руководителям совхозов «Ош- минский», «Прогресс», колхозов «Колос» и «Малокаменский».Группа хозяйств плохо занимается производством льна и картофеля, хотя это ведущие наши культуры, и мы имеем на пятилетие очень большие плановые задания по сдаче их государству. Перестали уважать лен в колхозе «Коммунар», имени Тимирязева, имени Свердлова, а в колхозе «Колос» длительное время лен вообще не выращи

крупного рогатого скота составил 298 кг, вместо 350 кг. Очень низким весом продавали скот государству совхозы «Ошминский» и «Прогресс», колхоз «Колос».Задачи на пятилетку поставлены очень большие. В 1980 году кокхозы и совхозы должны произвести 11 тыс. тонн молока и 1990 тонн мяса в живом весе.Анализ показывает, что в хозяйствах построили хорошие животноводческие помещения, а достаточного внимания прооизводству кормов и племенной работе не уделили. В результате систематического недокорма в ряде хозяйств происходит ухудшение породных качеств скота и снижение его продуктивности. Завоз племенных телок в колхозы и совхозы организован крайне неудовлетворительно.В совхозе «Ошминский» имеется 790 коров, или 16 процентов от всех имеющихся коров в районе. Надой молока в 1976 году составил 1534 кг и до сих пор продолжает снижаться. В январе и феврале этого года вновь допущено снижение надоя молока от коровы на 30 кг при наличии достаточного количества грубых и сочных кормов и в 4 раза больше концентрированных, чем в прошлом году. Причина в том, что ни директор совхоза, ни секретарь партийной организации, ни председатель сельского Совета конкретно вопросами зимовки скота не занимаются. Как выяснилось, коров на прогулку всю зиму не выпускают, хвою не дают, даже месяцами не дают коровам силос, мотивируя тем, что нет возможности раскрыть силосную траншею.К большому сожалению, такое отношение к животноводству наблюдается в совхозе «Вякшенерский». Даже в лучших наших хозяйствах нет должного порядка на фермах. В колхозе «Коммунар» коровы грязные, в колхозе «Путь Ленина» в красном уголке висят показатели прошлого года,- Практически на фермах грубые корма не готовятся* концентрированные даются в сухом виде, производство хвойной муки не налажено.Если мы не примем экстренных мер к наведению порядка на фермах, то не только не выполним принятые социалистические обязательства и решение партийной конференции, но и не обеспечим выполнение квартального плана продажи молока со всеми вытекающими отсюда последствиями.Для того, чтобы поправить дело, надо на каждой ферме навести надлежащий порядок, который заключается в том, чтобы скот и помещения были чистыми, организована прогулка коров, налажено кормление скота, особенно коров по полному рациону, каждой Дойной корове давать не менее 4 кг концентрированных кормов, которых мы значительное количество получаем из государственных ресурсов, навести порядок в красных уголках и бытовыхШНШАЕВСКИ0 КОЛХОЗНИК 1Ш1Ш11ШШ1ШШ11ШШ1Ш1Ш1Ш1111ШИ1.......IIIIIIIIIIIIIIIIIIIII1I 19 марта 1977 г.



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПЕРСОНАЛЬНАЯ
комнатах, обеспечить высокое качество молока.Много еще предстоит сделать по вопросам подготовки к весеннему севу. В соответствии с постановлением партийной конференции и бюро райкома партии и исполкома областного Совета от 6^сентября 1976 года районному объединению «Сельхозтехника» передана на полное техническое обслуживание вся техника колхозов и совхозов. Организованы производственные участки в каждом хозяйстве. Приступило к работе также специализированное отделение «Сельхозтехники» по агрохимическому обслуживанию сельского хозяйства, которое возглавляет член КПСС тсв. Втюрин Б. В . Казалось бы, дела по ремонту техники должны идти лучше,- Но, к сожалению, руководители районного объединения «Сельхозтехника» не перестроились и не взяли в свои руки вопросы ремонта техники, в результате район по подготовке машинно- тракторного парка оказался в числе отстающих.Руководители объединения до сих пор не отдают себе отчета в том, что они несут всю полноту ответственности за подготовку техники и поддержание ее в работоспособном состоянии.В выполнении мероприятий по сельскому хозяйству, записанных в постановлении конференции, решающая роль принадлежит производственному управлению сельского хозяйства. В целом управление правильно решает вопросы сельскохозяйственного производства, но за текущими делами специалисты довольно часто опускают из поля зрения перспективные вопросы, ко

торые не поддаются быстрому решению. Выше уже говорилось о недостатках по планированию строительства и изготов-. лению проектно - сметной документации. Агрономическая служба со своими специалистами слабо решает вопрос завоза в район новых сортов сельскохозяйственных культур и организацию промышленного производства семян. Главный зоотехнический отдел недостаточно настойчиво занимается вопросами племенной работы и завозом в район чистопородного скота, вместе с ветра- ботниками мало работают по сохранению поголовья скота. Служба главного инженера медленно решает вопросы комплексной механизации производственных процессов как в животноводстве, так и в полеводстве. Бухгалтерско- экономический аппарат не уделяет достаточного внимания в колхозах и совхозах -налаживанию первичного учета и отчетности.Конечно, в сельскохозяйственном производстве не все зависит от людей.Но там, где руководители и специалисты организуют по -  настоящему людей и правильно используют материально- технические ресурсы, при любых погодных условиях получаются хорошие результаты.Неудовлетворительно выполняется постановление партийной конференции по вопросам упорядочения работы учреждений и организаций, обслуживающих население. Неупорядочена работа предприятий бытового обслуживания', паспортных столов, сберегательных касс, детских учреждений и других организаций, связанных с обслуживанием трудящихся, что приводит к значительным _

потерям рабочего времени в промышленности, строительстве и сельском хозяйстве. Следует еще раз вернуться к этому вопросу и привести работу предприятий, обслуживающих население, в соответствии с принятым постановлением.Q  СОБОЕ . внимание докладчик уделил укреплению партийной и государственной дисциплины, повышению активности ^каждого руководителя за порученный участок работы. Необходимо постоянно усиливать организаторскую и воспитательную работу, укреплять первичные партийные организации. С этой целью принимать в партию лучших рабочих, колхозников, представителей интеллигенции, которым можно доверить руководство тем или иным участком хозяйственной или общественной работы. За 1976 год кандидатами в члены КПСС принято 48 человек, в том числе рабочих и колхозников 69 процентов. Среди принятых две трети имеют высшее и среднее образование, 79 процентов принято через комсомол.Докладчик отметил, что в минувшем году не вели прием в партию 18 партийных организаций, в том числе парторганизации Пижемского лесхоза, Тон- шаевского райпо, колхоза имени Свердлова и совхоза «Прогресс». Партийные организации, которые не ведут прием, не имеют резервы на выдвижение не только на хозяйственную работу, но даже трудно становится' избрать секретаря партийной организации. Это относится прежде всего к парторганизациям колхозов «Красная нива» и Малока- менский».

В решении политических и хозяйственных задач, стоящих перед районной партийной организацией, ведущее место принадлежит кадрам, их подготовке, расстановке и воспитанию. В целом в районе на всех участках производства работают добросовестные люди, способные решать поставленные перед ншМи задачи. Активизировалась работа по подготовке специалистов через систему высшего и среднего специального ооразования. В настоящее время в вузах и техникумах учатся заочно 152 человека, в профессионально - технических училищах —  156 человек. Наметилась тенденция возвращения местной молодежи после окончания очных учебных заведений. Однако в районе не хватает специалистов всех отраслей, особенно с высшим образованием. Поэтому вопросы подготовки кадров должны реш аться еще более настойчиво и целеустремленно.Далее докладчик заострил внимание на том, чтобы каждый еще раз критически оценил свою деятельность по выполнению постановления 24-й партийной конференции, планов 1977 года и пятилетки в целом, чтобы каждый руководитель, какой бы пост он не занимал, прилагал максимум усилий для выпол- нения  ̂ партийного решения. Ибо только настойчивость и целеустремленность в выполнении мероприятия может принести успех.Коммунисты и все трудящиеся района ждут от нас активных действий в организации работы по выполнению заданий юбилейного года, пятилетки в целом и ускорению экономического развития района.
Из выступлений в прениях

П. А. Нинишов, директор Пижемского леспромхоза.Дирекция и партийный комитет Пи- жеМскогс леспромхоза за последние годы немало сделали по увеличению производства мебели. С этой целью расширен мебельный цех. В настоящее время он достиг проектной мощности. За последние четыре года производство мебели увеличилось в три раза. Ежегодно цех выпускает 20 тысяч столов и две тысячи табуреток. Налажено производство детской мебели, чего нет ни в одном леспромхозе области.Постановление районной партийной конференции обязывает нас увеличить производство продукции и провести реконструкцию мебельного цеха. Дирекция приняла необходимые меры для составления проектно - технологической документации. Согласно проекту, стоимость реконструкции выражается в сумме 100 тысяч рублей. Трест денег нам не дает, поэтому дело с реконструкцией цеха пока остановилось.Можно несколько увеличить производство мебели и при имеющемся оборудовании. Но здесь снова упирается вопрос в строительство новой котельной, так как старая не обеспечивает мебельщиков паром. На эти цели нам выделяют денежные средства, но очень трудное положение со строительными материалами.Сейчас, несмотря на трудности, мебельный цех осваивает выпуск новой продукции. Скоро в магазинах появится современная мебель с маркой Пижемского леспромхоза.Наше предприятие постоянно подвергается критике за производстве красного кирпича. Мы признаем, что мало его выпускаем и качество очень низкое По увеличению производства и улучшению качества кирпича принимаются меры, но основным препятствием в этом деле является недостаток рабочей силы, особенно специалистов.Леспромхоз уже несколько лет занимается производством хвойной муки.Мы имеем возможность ежемесячно изготовлять ее более ста тонн. , Однако, используя всю хвою месячного лесосечного фонда, мы производим , 70 тонн. Было бы очень хорошо, если бы все лесозаготовители поставляли нам хвою, а не сжигали ее в лесосеках.19 марта 1977 г. шшшшшшшшшш

Ю. Н. Дурнев, директор совхоза «'Ош- минский».Выполняя решения 24-й отчетно- выборной партийной конференции, парторганизация совхоза «Ошминский» за последние годы проделала определенную работу по мобилизации трудящихся на выполнение поставленных задач. За последние два года в хозяйстве повысилась урожайность зерновых культур, возросло поголовье скота, увеличилась его продуктивность. Совхоз успешно выполняет планы продажи государству зерна, мяса, шерсти, льнотресты. Проделана работа по специализации и концентрации сельскохозяйственного производства, совершенствованию и улучшению структуры управления, создана и неплохо работает механизированная кормодобывающая бригада, успешно выполняются планы по капитальному строительству, крепнет материально -техническая база хозяйства.Вместе с тем, в некоторых вопросах нашей жизни и работе имеются .серьезные недостатки. Еще плохо обстоят дел а , в общественном животноводстве, ,  низка трудовая дисциплина, неудовлетворительно используются материальные и трудовые ресурсы. Это происходит не только в результате низкого уровня руководства хозяйством и неудовлетворительной организации производства, но в результате ряда объективных и субъективных причин, которые складываются на протяжении ряда лет.Наш совхоз, например, призваны обслуживать или работать на его территории 15 специализированных организаций районного подчинения и шесть областного подчинения, представителей которых нет в хозяйстве. И за то, что добрая половина из них работает неудовлетворительно, другая очень плохо, приходится отвечать директору. Нет сомнения в том, что большую часть неисполненных дед мы могли бы сделать сами. Однако нам на это не поставляют ни средств, ни техники, ни других ресурсов, так как все это направляется в специализированные организации или их подразделения. Например, если нет механизации на фермах или она не работает, не улучшаются и не окультуриваются луга и пастбища, то в этом также усматривается недоработка тех, кто

призван выполнять то или иное порученное дело.Подводя итоги работы за период после конференции, нужно отметить, что ее постановление в большинстве своем выполняется. Однако некоторые пункты пока не нашли практического решения. Еще слабо решаются вопросы комплексной механизации животноводческих ферм, на прежней стадии находится бытовое обслуживание, слабо ведется подготовка квалифицированных кадров и специалистов. Один из пунктов постановления заключает в себе просьбу о создании подрядной организации для строительства в совхозах. Нужно эту просьбу заменить на законченное требование.Мне думается, что обсудив все наболевшие вопросы, сделав правильные выводы, все мы будем работать лучше, плодотворнее и результативнее.
А. В. Перевалов, председатель колхоза «Колос».Наш колхоз отстает по производству молока от ряда хозяйств района. В минувшем году надой молока от одной коровы составил всего 1620 килограммов, так как отрицательно сказался недостаток концентрированных и сочных кормов. В результате низкой продуктивности скота колхоз не выполнил план • продажи молока государству. В настоящее время принимаются меры по увели- - Лению надоев, в результате чего по производству молока мы идем несколько лучше прошлогоднего. Однако еще низка товарность, так как телятам выпаивается цельное молоко, а заменителя мы не получаем. В минувшем году заменили 56 коров, непригодных для дальнейшего воспроизводства. Для замены сейчас готовим 35 ремонтных тело- чек.По растениеводству мы также отстаем от хозяйств нашего района. В 1976 году урожайность зерновых составила 11,5 центнера с гектара, а картофеля собрали только 75 центнеров. Для поднятия урожайности нам необходимо внести 17 тысяч тонн органических и 300 тонн минеральных удобрений. Хозяйство планирует заготовить 3200 тонн сенажа и силоса, в полном количестве грубых кормов. Чтобы справиться с этой задачей, в колхозе будет соз

дана кормодобывающая бригада.Труженики колхоза полны решимости успешно выполнить планы по продаже государству продукции сельского хозяйства и достойно встретить 60-летие Великого Октября.
В. Н. Огаркова, доярка Сухоовражс- кой фермы совхоза «Вякшенерский».С каждым днем ширится всенародное социалистическое соревнование за успешное выполнение планов десятой пятилетки, за достойную встречу 60-летия Великого Октября. Включились в соревнование и доярки совхоза «Вякшенерский». Надо прямо сказать, что результаты работы нас не радуют, план продажи молока государству в первом квартале мы не выполним. Причина этому —  плохое кормление. В январе и начале февраля коровам давали только по одному килограмму концентратов, из грубых кормов одна солома, сена животные не видели всю зиму.Нынешняя зимовка скота для нас оказалась очень трудной. Постоянно ломались навозные транспортеры. Коровы стояли в навозе и затруднялась работа доярок. В кормушках всегда было сыро. Положенный в воду корм плохо поедался коровами. Трудоемкие процессы на ферме не механизированы. Каждый день доярки переносят полтонны груза. Кроме этого, им нужно подоить руками 20 коров, убрать навоз, напоить телят, вымыть посуду, подчистить в кормушках, подмести полы. Что бы только перечислить, чем занимаются животноводы, и то требуется ‘ время. Мы очень просим оказать помощь в механизации трудоемких процессов на фермах.С начала года на Сухоовражской и Болынеашкатской фермах введено искусственное осеменение, но яловость осталась. Причиной этому то, что коровы после отела болеют, лечение своевременно не проводится. После этого они плохо осеменяются.Сейчас в рацион кормления животных входят 15 кг силоса, 6 кг соломы, 2 кг концентратов и дополнительно еще по 200 граммов на надоенный литр молока. Рацион небогатый. Но, . несмотря на трудности, доярки нашей фермы приложат все силы, чтобы успешно завершить зимовку скота.
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Завтра —  День работников жилищно-коммунального хозяйства и бытового о б с л у жи в а н и я  на с е л е н и я
В Ы П О Л Н Я Я  З А К А З ЫС каждым годом улучшается жизнь советских людей. В связи с этим деятельность работников сферы бытового обслуживания становится более сложной и многообразной. Важнейшим условием повышения трудовой активности в решении задач десятой пятилетки по расширению бытового обслуживания населения, достижения высокого качества услуг является развитие социалистического соревнования.Большие задачи стоят и перед работниками службы быта Томашевского райбыткомби- ната. Год 1977 —  это год шестидесятилетия Великой Октябрьской социалистической революции, это год, когда положено начало празднованию Дня работника бытового обслуживания населения. _ В ю б и л е й н о м  году работники Тоншаевскогс КБО взяли на себя повышенные социалистические обязательства: оказать бытовых услуг населению н а '232 тысячи рублей. За два месяца работниками райбыткомбината оказано услуг на сумму 37,6 тыс, руб., что составляет рост к 1976 году 110,9 процента.

Человек и его делоВ ателье рабочего поселка Тоншаевс- можно в любое время дня встретить клиентов. Особенно многолюдно здесь бывает в обеденный перерыв и по скончании рабочего дня. Каждого из них надо успеть обслужить закройщикам. Причем, обслужить так, чтобы довольными ушли ОНИ из ателье. Именно об этом прежде всего и беспокоится Любовь Ивановна Втюрина, закройщица по легкому платью.Имя этой женщины хорошо известно не только жителям поселка, но и многих населенных пунктов района. Эту известность она снискала к себе своим умением и мастерством. Не сразу пришел опыт к этой скромной, ничем неприметной женщине. Потребовались долгие годы упорного и кропотливого труда.Восемнадцать лет назад пришла Любовь Ивановна работать в массовый цех Тоншаев- ского комбината бытового обслуживания. Первое время училась шить голицы, а позднее стали доверять вещи и посложнее. Молодая швея оказалась на редкость способной. Это

В честь Дня работника бытового обслуживания населения наш коллектив взял повышенные социалистические обязательства.С большим удовлетворением хочется назвать передовиков производства, которые успешно справляются со своими обязанностями. Среди них А. В. Поплаухину —  закройщицу легкого платья, Л. 3. Дунаеву —  закройщицу - универсала, В. Т . Овсюкова —  фотографа, 3. Д. Комарову —  швею - мотористку, М. Н. Дмитриеву —  закройщицу верхней^ одежды.Неплохо у нас трудятся приемщики сельских комплексных приемных пунктов. Так, Р. Н. Енаева выполнила двухмесячный план на 105,8 процента и дала услуг по Боль- шеселковскому комплексному приемному пункту на 1,7 тыс. рублей, Т . К. Чернюк— приемщица Вякшенерского комплексного приемного пункта— дала бытовых • услуг на 1,4 тысячи рублей, что составляет 100 процентов.
3. ПЛАХИНА,дир&стср Тоншаевского КБО.

СЛУЖ И Тсразу заметили мастер и бригадир. Поэтому ее перевели в цех индпошива, а когда в 1964 году нужно было посылать на курсы закройщиков ученика, то дирекция КБО решила направить Л. И. Втюрину.Курсы проходили в Ростове — на —  Дону. Продолжалисьони семь месяцев. Любовь Ивановна старалась во время занятий ничего не пропускать. Если же что-то не понимала, то не стеснялась спрашивать у учителей.Вот уже двенадцать лет она работает закройщицей. Нелегкая эта профессия. Она требует большой ответственности перед людьми, которые тебе доверяют, надеются на тебя. Главная задача закройщика—  оправдать это доверие.— Все было за эти годы: и неудачи, и радости,—  говорит Любовь Ивановна.— Рядом находились надежные и опытные товарищи, которые в трудную минуту всегда приходили на помощь. Они помотали словом, показывали, как надо сделать ту или другую выкройку. Конечно, частенько обращалась и к записям, рисункам, привезенным с курсов. Выписывала

БУДЕТ ПОСЕЛОККРАШЕПлан по бытовому обслуживанию населения Тоншаевско- го района на текущий год ус тановлен семнадцати предприятиям различных министерств и ведомств, а также совхозам. Среди основных предприятий, осуществляющих бытовое обт служивание населения, ведущее место занимает -комбинат коммунальных предприятий и благоустройства.Большая работа была проведена коллективом комбината в первом году десятой пяти-? летки. Так, на капитальный и текущий ремонт жилищного фонда израсходовано более 51 тысячи рублей. Переложено и отремонтировано сорок пять печей. Байные услуги выполнены на 102,7 процента, услуги прачечной —  на 133,3 процента. Немало было сделано по ремонту дорог в поселке Тоншаево, по изготовлению и установке заборов. Я назвал только отдельные виды работ. Перечислять же все нет возможности. Наше внимание было направлено на то, чтобы все они выполнялись в срок и с хорошим качеством. Как нам удается добиваться намечен

ной цели, говорит следующий факт. По итогам социалистического соревнования среди комбинатов коммунальных предприятий области 'Нашему комбинату за второй и третий кварталы присуждалось третье место с вручением денежной премии.На второй год текущей пятилетки коллектив ККП принял новые социалистические обязательства, В частности, план 1977 года он обязуется выполнить к 28 декабря. В них, например, записано: выполнить все мероприятия по благоустройству рабочего поселка Тоншаево; привести каждую улицу в хорошее санитарное состояние; содержать в исправном состоянии водопровод, чтобы бесперебойно работали водоразборные колонки; своевременно проводить текущий и капитальный ремонт; повседневно. укреплять трудовую дисциплину, не допускать простоев в работе.Чтобы намеченное было осуществлено, со стороны администрации принимаются все меры. Так, в настоящее время идет заготовка материалов для

ремонта жилищного фонда. Многое предстоит в этом году сделать по монтажу электроли ний. Все оборудование, необходимое для этого, приобретено. Готовясь к Всесоюзной переписи населения, в этом месяце приступим к новой нумерации домов. Заботясь о бесперебойной работе прачечной; в этом году в ней произвели замену четырех стиральных машин. Правда, здесь тесновато, поэтому запросы населения она не может удовлетворять полностью. В недалеком будущем намечаем строительство пристроя к прачечной.Исполкомом районного Совета составлен на 1977 год план мероприятий по благоустройству поселка Тоншаево, который доведен до нас. Им предусматривается асфальтирование дороги по улице Октябрьская и асфальтирование тротуаров по улице Центральная, ремонт дороги, строительство железо-* бетонных мостов, ремонт колодцев, изготовление дорожных знаков, оформление наглядной агитации и многое другое.Штат комбината коммунальных предприятий небольшой, однако, это нам не мешает успешно справляться, с намеченной программой. Возможно, помогает то, что товарищи в коллективе подобрались трудолюбивые. За любое дело берутся охотно. Хорошо справляются со своими обязанностями сантехник Ю. И. Ломтев, заведующая прачечной К, П. Халтурина. Им по итогам работы за 1976 год вручены значки « Победитель социалистического соревнования».-Давно у нас работает А. А . Тыринова. Она уже на протяжении ряда лет является заведующей баней. Замечательно трудятся шофер М. Н. Клешнин, электрогазосварщик И. Д. Щеяников, бант щицы А. Д; Смирнова и М .-В . Чикишева.1977 год —  год юбилейный. Идя навстречу шестидесятилетию Великого Октября, работники комбината коммунальных предприятий приложат все силы, чтобы с честью выполнить социалистические обязательства текущего года.
П. ЛОБАНОВ, начальник комбинатакоммунальных предприятий и благоустройства.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

ЛЮДЯМспециальную литературу. Моим первым помощником была К. И. Шапкина, теперь уже покойная. Это ей я обязана многим.Кажется, еще совсем недавно это было, когда ее опекали старшие товарищи. А теперь она и сама зарекомендовала себя замечательной наставницей, доброй, чуткой, отзывчивой. Рядом с нею работает ее бывшая ученица А. В. Попла- ухина. Сейчас Любовь Ивановна обучает своей специальности Татьяну Демину. Наставница довольна своей ученицей. Тепло отзывается о Л. И. Втюриной и Татьяна.— Очень легко с нею работать,-—  говорит она. — Старается все объяснять спокойно. В ее адрес хочется говорить только хорошие слова.Любовь Ивановна часто выезжает на периферию. Уже не первый год она ездит в Вякше- нерский комплексный приемный пункт. Принимает там от населения заказы на * пошив. Это помогает ей обеспечивать свою бригаду работой, в которой насчитывается семь человек. От каждого члена своей бригады она стремится доби

ваться -хорошего качества в выполнении заказов.Как одной из лучших закройщиц, Л. И. Втюриной недавно поручили обслуживать еще и Ошминокий комплексный приемный пункт, который считается пока отстающим в районе. Администрация комбината надеется, что Любовь Ивановна сделает все возможное, чтобы этот пункт стал работать четко, оперативно.Несмотря на занятость на производстве, опытный мастер своего дела находит время и для общественной работы. На протяжении ряда лет она являлась членом народного контроля, а в настоящее время избрана в местный комитет.За многолетний труд, за активное участие в общественной работе Любовь Ивановна имеет несколько наград, Среди них юбилейная медаль «В ознаменование столетия со дня рождения В. И. Ленина», медаль «За трудовую доблесть». Ее портрет неоднократно заносился на районную Доску почета.Почетная профессия у Л. И. Втюриной. Тордится она ею. Гордится потому, что служит людям, приносит им пользу.
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Суббота, 19 марта
9.30 — «АБВГДейка». 10.00 — 

«Для вас, родители!». 10.30— М у
зыкальная программа «Утренняя 
почта». 11.00— «Больше хороших 
товаров». 11.30—  «Рассказы о ху
дожниках». 12.00— Играет Ю . Ка
заков (баян). 12.30 —  «Максим

Горький. Воспоминания и встре
чи». 13.35—  Тираж «Спортлото». 
13.45 — «Музыкальный абоне
мент». 14.20— «Здоровье». 14.50 
— «Три толстяка». Худ. фильм. 
16.45— Концерт артистов балета. 
17.25 — Программа мультфиль

м о в . 18.00—Новости. 18.15—«Оче
видное —  невероятное». 19.15 — 
Концерт. 19.45— «Эти разные, раз
ные, разные лица». Телефильм с 
участием народного артиста 
СССР И. Ильинского. 21.00— «Вре
мя». 21.30— «С песней по жиз
ни». Всесоюзный конкурс моло
дых исполнителей. 22.50— М ежду
народные соревнования по тяже
лой атлетике на «Приз дружбы».

Воскресенье, 20 марта 
9 .3 0 — «Будильник». 10.00 — 

«Служу Советскому Союзу!». 
11.00— «Наш друг — Буратино». 
11.50—  «Хочу все знать». Кино- 
журнал. 12.00 — «Музыкальный

киоск». 12.30—  «Сельский час».
13.30— «Первый учитель». Худ. 
фильм. 15.20—  Сегодня День ра
ботников жилищно-коммунально
го хозяйства и бытового обслужи
вания населения. Выступление ми
нистра бытового обслуживания 
населения РСФСР И. Г. Дуденко- 
ва. 15.35—Концерт.. 16.00 — Пре
мьера теледок. фильма «Встреча 
с Каракалпакией». 16.55— «Меж
дународная панорама». 17.30— 
Программа мультфильмов. 18.00 
— Новости. 18.15— «Клуб кинопу
тешествий». 19.15 — «Советский 
Союз глазами зарубежных гос
тей». 19 .35— Худ. фильм. «Ксе
ния, любимая жена Ф едора». 
21.00—  «Время». 21.30— Всесоюз
ный фестиваль самодеятельного 
художественного творчества тру
дящихся. Заключительный кон
церт участников художественной 
самодеятельности Москвы.

Понедельник, 21 марта
9.30 —  «Творчество юных».

9.55 —  Открытие XV I съезда 
профсоюзов СССР. Трансляция 
из Кремлевского Дворца съез
дов. 14.30 —  Программа доку
ментальных фильмов. 15.15 — 
М. Шолохов. «Донские расска
зы». 16.00 —  Фильм —  детям. 
«Домино». 17.00 —  «Наш сад». 
17.30 —  «Малыш-пингвиненок».
18.15 — «Стихи — детям». 18.30— 
«Радуга». 19.00 —  «Дневник соци
алистического соревнования». 
19.45 —  Премьера телевизионно
го спектакля «Андро и Сандро». 
21.00 —  «Время». По окончании 
— Концерт мастеров искусств.

Вторник, 22 марта
9.30 —  «В гостях у сказки». 

«Три толстяка». 11.15 —  «Очевид-.  
ное — невероятное». 14.30— 
Премьера телевизионного доку
ментального фильма «Колхоз

колхозов». 15.20 —  «А. Грин. 
Страницы творчества». 16.05—  
«Адреса молодых». 17.05 — «Му
зыкальные вечера для юношест
ва». 19.25 —  Говорят делегаты 
XV I съезда профсоюзов СССР. 
19.40 —  Фантазия на темы песен 
А . Островского. 19.50 —  Премье
ра телевизионного художествен
ного фильма «Семья Зацепиных». 
1-я серия. 21.00 —  «Время».
21.30 —  «Поэзия». Альманах.
22.30 — Международные сорев
нования по тяжелой атлетике на 
«Приз дружбы».

Шахунское районное объе
динение «Сельхозтехника» 
в марте и апреле будет произ
водить прием от промышлен
ных организаций в ремонт 
тракторы марки ДТ-75, Т-74.

Администрация.
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